SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL

Ciudad Universitaria, 15 de febrero de 2016.



La UAEM en la prensa:

Demandan ONG integrar el Consejo de Participación

Estatal:

La Upemor sufre recorte presupuestal del 5%

Nacional:

Desarrollan en IPN videojuego para proteger el medio ambiente

La UAEM en la prensa:

Demandan ONG integrar el Consejo de Participación

Organizaciones de la sociedad civil, movimientos sociales, pueblos en resistencia, sindicatos independientes y la propia Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), exigieron a los diputados locales, lanzar "de inmediato" la convocatoria para integrar el Consejo de Participación Ciudadana. En una carta abierta publicada en estas páginas, los firmantes emplazan al Legislativo morelense a lanzar la convocatoria en toda la entidad a más tardar el próximo miércoles 17 de febrero de 2016, "en el entendido de que al no existir ninguna razón válida para retrasar más la integración de dicho Consejo, rechazaremos enérgicamente cualquier negativa o retraso para su debida publicación, con fechas actualizadas". La carta abierta es firmada por organizaciones morelenses de pueblos, de víctimas, de transportistas y de abogados, como la Asamblea Permanente de los Pueblos de Morelos, la Asociación Cívica Morelense "Gustavo Alejandro Salgado Delgado", el Centro Comunitario Chamilpán, la. Confederación de Alianzas de Transportistas del Estado de Morelos, Consejo Coordinador Empresarial, y el Consejo de Pueblos de Morelos. También firman el Consejo Estatal de Abogados de Morelos. Consejo Nacional e Internacional de Organizaciones No Gubernamentales, Coordinadora de Grupos Culturales Indígenas y Populares, Frente en Defensa del Agua, la Tierra y el Aire de Puebla, Morelos y Tlaxcala, Frentes Unidos en Defensa de Tepoztlán, Fundación Don Sergio Méndez Arceo, Movimiento Magisterial de Base, Jóvenes en Emergencia Nacional, Movimiento Ciudadano Contra la Minería, Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, Rutas Unidas del Transporte Colectivo en Cuernavaca, Servicio Paz y Justicia-Morelos, Tianguis Cultural Zapata Vive. Pero de Morelos también se sumaron sindicatos o coaliciones sindicales como: Coalición de Sindicatos de los Tres Poderes del Estado de Morelos, Sindicato Auténtico de Trabajadores al Servicio del H. Ayuntamiento de Cuernavaca Morelos; Sindicato de Trabajadores del SAPAC; Sindicato Democrático de Trabajadores y Empleados al Servicio del H. Ayuntamiento y Organismos Descentralizados del Municipio de Cuernavaca Morelos, Sindicato Mexicano de Electricistas (SME); STUNAM Delegación Morelos. Entre las organizaciones a nivel nacional que firman la carta, están: Cauce Ciudadano, Colectivo por la Paz Xalapa; Colectivo Solecito Veracruz; Comité de Familiares de Personas Detenidas Desaparecidas en México COFADDEM-Alzando Voces; Asociación de Familiares de Detenidos Desaparecidos y Víctimas de violaciones a los Derechos Humanos en México-FEDEFAM, Comité de Familiares y Amigos de Secuestrados, Desaparecidos y Asesinados, Desaparecidos de la Huasteca, Desaparecidos de Zapotengo, Pochutla y Oaxaca, Fundación para la Democracia, Fuerzas Unidas por Nuestros Desaparecidos en Nuevo León, Incide Social, Los Otros Desaparecidos de Iguala, Red Eslabones por los Derechos Humanos, Servicios y Asesoría para la Paz. Finalmente, a nivel personal, firman la carta personalidades como Carlos Cruz Santiago, quien es constituyente del Distrito Federal; Clara Jusidman, Incide Social A.C; Hna. Consuelo Morales Elizondo, Premio Nacional de Derechos Humanos; Dolores González Saravia, Serapaz.

La Jornada Morelos, (De la Redacción),

http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/demandan-ong-integrar-el-consejo-de-participacion.

Respaldan diputados llegada del Plantón de la Dignidad

Diputados manifestaron su respeto a la comunidad universitaria que trasladó su protesta al recinto legislativo, reiterando su invitación para que un equipo de la UAEM se incorpore a las discusiones de la Ley de Participación Ciudadana, y, de manera específica, dar seguimiento a la propuesta que ya se conoció en el pleno para generar mayores recursos a la Máxima Casa de Estudios. Además adelantaron que en los debates necesariamente deben participar los alcaldes. Al respecto, la presidenta de la Junta Política y de Gobierno, Hortencia Figueroa Peralta, aceptó no entender la acción contra el Congreso, cuando han reiterado las invitaciones al rector Alejandro Vera para que un cuerpo de académicos de la UAEM se sume al trabajo técnico: "revisemos cuáles son las reformas que necesitamos en la Ley de Participación Ciudadana y vamos a analizar la propuesta que va se ha presentado que significan recursos adicionales de la UAEM, pero sí será necesario incorporar a las presidentas y presidentes municipales en razón de la determinación de la corte de respetar la autonomía financiera que tienen los ayuntamientos". Lo que sí es claro, agregó, es que hay reformas que no se pueden materializar en los 15 días que se exigen, pero "ya hemos hecho el compromiso de que este tema se pueda desahogar antes de que concluya el actual periodo, esto significa, a más tardar el 15 de julio, y creo que hay las condiciones para que en este estudio que se va a dar participe la universidad, invitación que se hará del conocimiento de los diputados para que incluyan a la representación de la UAEM". A su vez, el coordinador de Movimiento Ciudadano, Jaime Álvarez Cisneros, señaló que es justificada la exigencia de la UAEM, por eso, ayer, acordaron en la Comisión de Hacienda, sesionaron con la Comisión de Fortalecimiento Municipal, con la finalidad de construir una opción viable; "no se trata de tomar una decisión; hay que hacerlo con responsabilidad, es total la solidaridad con la UAEM, y, al mismo tiempo, escuchar a los presidentes municipales". A pesar del emplazamiento de la representación universitaria al Congreso, hay un procedimiento que debe seguirse, "y todo tiene que desahogarse conforme a los tiempos en torno a una valoración puntual, profunda y responsable". Dijo que el campamento que se ha instalado en la entrada del recinto legislativo no incomoda a los legisladores; "siempre es maravilloso tener una retroalimentación con

todos los sectores de la población y con la universidad; no lo tomo como presión, sino parte del proceso de la vida del estado y todos los diputados tenemos respeto a la comunidad universitaria, pero lo temas sí necesitan el análisis adecuado".

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4079146.htm.

Emiten recomendaciones para proteger las zonas de producción agrícola

Investigadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) recomendaron acciones para proteger las áreas de producción agrícola con que cuenta el municipio, así como espacios que también son las zonas de recarga acuífera, reveló el biólogo Francisco García Campos. Consultado con relación a los riesgos que enfrenta el agua del municipio, estableció que existe una situación en el caso del ejido Cuautla, "que de acuerdo al Ordenamiento Ecológico Municipal, que entregó la UAEM sobre esa zona es particularmente importante" Destacó que la importancia radica por su alta productividad agrícola, "pero también por su alta recarga de agua de lluvia", comentó. Sin embargo, agregó, "si no cuidamos esta zona, estamos viendo que se están dando cambios de uso de suelo, fraccionamiento, y con esto se causan afectaciones de manera seria a la filtración del agua al subsuelo", detalló. Destacó que de no tener una protección en este sentido, "con ello se estará poniendo en riesgo la presencia y disponibilidad del recurso para las generaciones futuras". Finalmente, comentó que es importante lograr que se tengan las condiciones para proteger cada espacio de esta índole, "pues el cambio climático ha comenzado a avanzar a pasos acelerados y es responsabilidad de todos colaborar para frenarlo en lo posible, sobre todo con este tipo de actividades".

La Unión de Morelos, p.15, (Job Olivares).

Preparan 7° edición de la Feria del Libro en lenguas indígenas

Del 19 al 21 de febrero en la comunidad de Xoxocotla se llevará a cabo la séptima edición de la Feria del Libro en Lenguas Indígenas con una serie de actividades relacionadas con las artes, la cultura, la identidad indígena y las ciencias por mencionar solo algunos aspectos. En Xoxocotla desde hace varios años el centro cultural Yankuik Kuikamatilistli y la asociación civil Xoxogulan, realizan la Feria del Libro en Lenguas Indígenas en el marco del Día Internacional de la Lengua Materna. Este año se prevé la participación de al menos 290 personas entre ponentes, expositores y talleristas del Estado de México, Guerrero, Oaxaca, Puebla, Ciudad de México, Michoacán, Veracruz, Śan Luis Potosí, Baja California Norte y por supuesto, Morelos. "El mayor interés de nosotros es posicionar el tema del uso, recuperación de nuestras lenguas maternas porque según nos indica la historia hasta los 90's no se reconocía la existencia de la los pueblos indígenas (...) nosotros lo planteamos como la oportunidad de darle un nuevo significado a nuestra lengua materna, en Morelos hay muchos pueblos migrantes del sur por lo que cada quien puede tener una lengua materna distinta, esto no se trata de una feria del libro sólo en náhualt, sino la que cada quien tenga", explicó Alma Leticia Benítez, una de la organizadoras del evento e integrante del Centro Cultural Yankuik Kuikamatilistli. La Feria del Libro en Lenguas Maternas busca involucrar a todos los hablantes de lenguas indígenas en un espacio en donde se identifiquen y reconozcan como una parte valiosa del territorio mexicano. Esta es una feria independiente a los eventos gubernamentales que se celebran en el marco del Día Internacional de la Lengua Materna, pero que cuenta con el apoyo tanto de algunas instancias de gobierno pero con el más valioso apoyo de los padres de familia, comunidad, vecinos y amigos del centro cultural y de la comunidad indígena de Xoxocotla. Su realización de hecho, está basada en el intercambio una especie de trueque-, de conocimientos de parte de los expositores y talleristas y en la difusión de esos productos y conceptos a través del centro cultural y del espacio de radio en Tsilinkalli Radio.

Entre las múltiples e importantes actividades que se desarrollarán durante todo el transcurso del día en los 3 días, habrá 3 mesas de reflexión: "Los Derechos Culturales" con la participación de Mardonio Carballo; "Los indígenas en los Medios de Comunicación", moderado por Marco Antonio Tafolla; así como "Los Derechos Lingüísticos en las diferentes leyes" en donde participan el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Alejandro Vera Jiménez y Miguel Morayta Mendoza del centro INAH Morelos. Alma Leticia Benítez, destacó que al mencionar el concepto "indígena", inmediatamente se piensa en conceptos de arte, poesía, gastronomía; sin embargo y aunque también es importante, el centro cultural busca ir más allá por ello también se hablará de nanociencias en lengua materna impartida por el Centro de Nanociencias y Nanotecnología de la UNAM.

El Regional del Sur, p.8, (Yesenia Daniel).

Busca Gobierno a responsables de las amenazas contra estudiantes que participaron en la manifestación de UAEM

El gobierno del estado iniciará una investigación que determine a los responsables de hacer un mal uso de la base de datos de los beneficiarios de la beca salario universal. El director General del Impajoven, Alexis Ayala Gutiérrez, añadió que le dará seguimiento a las denuncias que dio a conocer la Federación de Estudiantes

Universitarios de Morelos (FEUM) sobre las amenazas que recibieron los universitarios que participaron en la marcha por la dignidad de la UAEM, hace dos semanas. Añadió que la única información que deben recibir los jóvenes, vía electrónica, es sobre las fechas de depósito, además de altas y bajas del sistema. Se supone, agregó, que la información de los alumnos, es confidencial, por lo que se llegará "hasta las últimas consecuencias" para buscar a los responsables sobre las presuntas amenazas a los alumnos, a través de correos electrónicos, que participaron en la manifestación estudiantil, denunciadas por el líder de la FEUM, mediante el líder estudiantil, Israel Reyes Medina.

Capital Morelos, p.4, (Omar Ocampo),

http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/busca-gobierno-a-responsables-de-las-amenazas-contra-estudiantes-que-participaron-en-la-manifestacion-de-uaem

CARTA ABIERTA

AL CONGRESO DEL ESTADO DE MORELOS

Los abajo suscritos, organizaciones civiles, movimientos sociales, pueblos en resistencia, sindicatos independientes y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) exigimos, a todos y cada uno de los diputados, den cumplimiento, a más tardar el próximo miércoles 17 de febrero de 2016, a la Ley de *Participación Ciudadana vigente. Por ello demandamos:*

Se emita de inmediato la Convocatoria para la integración del Consejo de Participación Ciudadana.

En el entendido de que al no existir ninguna razón válida para retrasar más la integración de dicho Consejo, rechazaremos enérgicamente cualquier negativa o retraso para su debida publicación, con fechas actualizadas.

Por la integración del Consejo de Participación Ciudadana:

Alianza de Organizaciones Sociales A.C; Asamblea de Resistencia de Amilcingo; Asamblea en Resistencia de Huexca; Asamblea en Resistencia de Jantetelco; Asamblea Permanente de Pueblos de Morelos; Asociación Cívica Morelense "Gustavo Alejandro Salgado Delgado"; Asociación de Familiares de Detenidos Desaparecidos y Víctimas de violaciones a los Derechos Humanos en México-FEDEFAM; Asociación de Jubilados y Pensionados; Asociación de Jubilados y Pensionados Administrativos del Gobierno del Estado A.C; Búsqueda Independiente Áquila; Casa de la Cultura del Pueblo Santa Catarina; Cauce Ciudadano A.C; Centro Comunitario Chiamilpan; Centro Cultural Casa de los Pueblos; Ciudadanos en Apoyo a los Derechos Humanos A.C; Coalición de Sindicatos de los Tres Poderes del Estado de Morelos; Coalición Estatal de Jubilados y Pensionados "Profr. Elpidio Domínguez Castro"; Colectivo Colibrí; Colectivo por la Paz Xalapa; Colectivo Rumbo Proletario; Colectivo Solecito Veracruz; Colegio de Psicólogos del Estado de Morelos; Comité de Defensa de los Derechos del Pueblo; Comité de Familiares de Personas Detenidas Desaparecidas en México COFADDEM-Alzando Voces; Comité de Familiares y Amigos de Secuestrados, Desaparecidos y Asesinados; Comunidad Dominicana de Cuernavaca; Confederación de Alianzas de Transportistas del Estado de Morelos A.C; Consejo Coordinador Empresarial, Morelos A.C; Consejo de Pueblos de Morelos; Consejo Estatal de Abogados de Morelos A.C; Consejo Nacional e Internacional de Organizaciones No Gubernamentales (ONG) de Morelos A.C; Consejo Popular de Ancianos en Comunidad; Consejo Popular de Salud Comunitaria; Consejo Popular de Salud Mental Comunitaria; Coordinadora de Grupos Culturales Indígenas y Populares; Desaparecidos de la Huasteca; Desaparecidos de Zapotengo, Pochutla y Oaxaca; Desaparecidos del Fuerte; Deudos y Defensores por la Dignidad de Nuestros Desaparecidos; Familiares en Búsqueda María Herrera A.C; Familias de Desaparecidos Orizaba y Córdoba del Estado de Veracruz; Familias Unidas Piedras Negras; Federación de Abogados Colegio "Lic. Raúl Vergara Mireles" del Estado de Morelos A.C; Frente en Defensa del Agua, la Tierra y el Aire de Puebla, Morelos y Tlaxcala; Frente Zapatista de la República: Frentes Unidos en Defensa de Tepoztlán: Fuerza por Morelos: Fuerzas Unidas por Nuestros Desaparecidos en Nuevo León; Fundación Amistad Morelense Mexicana A.C; Fundación Don Sergio Méndez Arceo: Fundación para la Democracia: GAREM Internacional: Grupo Unidos por Zacatepec: Grupo Vida: Iniciativa Ciudadana y Desarrollo Social, Incide Social, A.C; Jóvenes en Emergencia Nacional; Jubilados del CONALEP Morelos; Los Otros Desaparecidos de Iguala; Morelos con Visión al Futuro A.C; Movimiento Ciudadano Contra la Minería; Movimiento Magisterial de Base; Movimiento Morelense Epifanía Zúñiga; Movimiento Nacional del Poder Popular; Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad; Núcleo Nacional Campesino y Popular A.C; Observatorio de Ciudadanos Participativos A.C; Organización de Personas con Discapacidad; Red Eslabones por los Derechos Humanos; Rutas Unidas de la Zona Sur Poniente; Rutas Unidas del Transporte Colectivo en Cuernavaca; Sentimientos por Morelos A.C; Servicio Paz y Justicia-Morelos; Servicios y Asesoría para la Paz; Siempre Vivos A.C. de Chilapa Guerrero; Sindicato Auténtico de Trabajadores al Servicio del H. Ayuntamiento de Cuernavaca Morelos; Sindicato de Trabajadores del SAPAC; Sindicato Democrático de Trabajadores y Empleados al Servicio del H. Ayuntamiento y Organismos Descentralizados del Municipio de Cuernavaca Morelos; Sindicato Mexicano de Electricistas (SME); STUNAM Delegación Morelos; Taller de Desarrollo Comunitario A.C; Tianguis Cultural Zapata Vive; Unidos por los Desaparecidos de Baja California; Unión de Propietarios Rústicos y Urbanos y Usuarios del Agua Potable del Estado de Morelos A.C; Unión de Pueblos de Morelos A.C; Unión Nacional Ciudadana Independiente Emiliano Zapata A.C; Zacatecanos por la Paz; Universidad Autónoma del Estado de Morelos; Personas: Carlos Cruz

Santiago, Cauce Ciudadano; Clara Jusidman, Incide Social A.C; Hna. Consuelo Morales Elizondo, Premio Nacional de Derechos Humanos; Dolores González Saravia, Serapaz.

Cuernavaca, Morelos, 15 de febrero de 2016.

La Unión de Morelos, p.25; El Regional del Sur, p.7; El Sol de Cuernavaca, p.6 $^{\rm a}$ y La Jornada Morelos, p.5.

Hoy se juegan las semifinales de fútbol rápido dentro de la Universiada estatal

Hoy serán las semifinales del certamen de fútbol rápido del estatal de la Universiada, en la cancha del polideportivo uno, en la rama varonil, en donde los Venados Universidad se medirán con la escuadra de Unila Cuernavaca, a las 16 horas, y a las 17 la Unila Cuautla frente al favorito para llevarse los máximos honores, el seleccionado de la Universidad Americana, sin embargo, el diablo puede meter la cola, como que a estas alturas del evento, los que llegan tienen los méritos más que suficientes para encontrarse con la victoria en una buena tarde de gran inspiración. El conjunto de los Venados también marca como la pauta para llegar a la final, pero se tiene que dejar constancia de su calidad a lo largo del encuentro, como que enfrente se tendrá a uno de los conjuntos más sólidos dentro de esta disciplina, el cuadro de Unila Cuernavaca, por lo que, para salir con banderas al aire será necesario hacer el esfuerzo titánico, en donde todos deben salir concentrados y que la batalla sea pareja, de lo contrario, se pueden dejar los espacios por donde sus antagonistas alcancen el éxito. Los favoritos para llegar a la final son la Universidad Americana y los Venados de la Universidad, pero la Unila Cuernavaca puede darle fuerte dolor de cabeza a la UAEM. Jornada cinco: En los resultados de la jornada cinco, el cuadro de los Venados de la Universidad perdió 2-1 con el conjunto de la Universidad Americana, y la ESEF Cuautla 4-3 a la Unila de la capital tlahuica, siendo los cotejos en la cancha de la Universidad Americana, con lo que se deja constancia de que la contienda que se espera en las semifinales será de poder a poder y que nadie tiene nada seguro, dado que donde menos se espera salta la liebre, así que se debe tener especial atención en los cotejos semifinales, dado que el que pierda se irá a casa y a esperar un año más para que se cumpla el sueño de representar a Morelos en la ronda regional, la que será en marzo en las instalaciones de los Pumas. Rama femenil ya tiene campeón: En la rama femenil ya se tiene al representativo de la entidad para la etapa nacional, y será el conjunto de las Venaditas de la Universidad que derrotaron al cuadro de La Salle por la vía de los penales, después de que en el cotejo se presentó la igualada a dos, en un choque trepidante, en donde los escuadrones pelearon y cualquiera pudo ser triunfador. La Jornada Morelos, (Ignacio cortés),

http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/deportes/hoy-se-juegan-las-semifinales-de-futbol-rapido-dentro-de-la-universiada-estatal.

Curso

Se publica el anuncio del Curso de Primeros auxilios con cuatro fechas opcionales: 1er. Curso 12, 19 de marzo, 2, 9 y 16 de abril. 2do. Curso 18, 25 de junio, 2, 9 y 16 de julio. 3er. Curso 3, 10, 17, 24 de sept. y 1 de oct. 4to. Curso 5, 12, 19, 26 de nov. y 3 de dic. 5 sábados de 8:00 a 14:00 hrs. Incluye constancia de valor curricular. Sede Facultad de Medicina. Informes: 245 0991.

La Unión de Morelos, p.33.

Radiografía del poder

¡Qué pesadilla!

Luego de las presiones generadas por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), que amenazaban con alcanzar escenarios imprevistos políticamente, poniendo en riesgo la permanencia del gobernador Graco Ramírez, éste se apresuró a aclarar que se quedará en la silla hasta el 2018, es decir, todo el sexenio. De entrada, el solo hecho de que tuviera que abordar el tema significa que sí siente "pasos en la azotea", que comienza a tomar conciencia de que camina en la cuerda floja y que si por la voluntad popular fuera, ya habría dejado el cargo.

La Unión de Morelos, p.6, (Daniel Alcaraz),

http://www.launion.com.mx/opinion/radiografia-del-poder/noticias/85115-hasta-el-2018.html

Serpientes y escaleras - Me voy hasta el 2018: Graco

... Y de repente Graco cambió de opinión: dice que llegará hasta el final de su mandato en el 2018. Atrás queda su aspiración presidencial y la salida digna que buscaban los diputados. La única manera de que el tabasqueño se mantenga en el cargo es con la complicidad de los diputados.

La UAEM y varios grupos sociales exigen al congreso integrar el Consejo de Participación Ciudadana.

Ojo, la ley y el consejo respectivo son una herramienta mucho más efectiva para sacar a Graco Ramírez que el propio juicio político.

¿Se atreverán los diputados a dar vida a este instrumento ciudadano?

El Regional del Sur, p.2, (Eolo Pacheco), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76714

Estatal:

La Upemor sufre recorte presupuestal del 5%

La Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor) como las otras universidades en el estado, sufrió un recorte presupuestal para éste año. En el caso de ésta institución, la disminución fue de alrededor del 5 por ciento. La rectora Mireya Gally Jordá admitió que el monto asignado para el 2016 tuvo una reducción ligera del presupuesto.

La Unión de Morelos, p.10, (Tlaulli Preciado).

57 empresas incuba la UTEZ

La Universidad Tecnológica Emiliano Zapata del Estado de Morelos (UTEZ) llevó a cabo la graduación de empresas que se formaron y desarrollaron en la incubadora de la Universidad durante el año 2015. El Rector de la UTEZ, Alejandro Caballero Morales, precisó que la incubadora de empresas de esta institución es una de las cuatro existentes en la entidad y está acreditada por el Instituto Nacional del Emprendedor como incubadora básica y forma parte de la red de apoyo al emprendedor para Mover a México. En esta ocasión fueron 14 empresas del giro de cafeterías, spa, granja porcina sustentable y dulces las que se desarrollaron en la incubadora de la UTEZ; así como 43 del giro de abarrotes, muebles sobre diseño, panadería, taller mecánico, confección de ropa, papelería, pasteles y alquiler de mesas entre otros, que se incubaron en la plataforma virtual del Instituto Nacional del Emprendedor y fueron asesorados por los ejecutivos de la incubadora universitaria.

La Jornada Morelos, (Dulce Maya),

http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/57-empresas-incuba-la-utez.

Diario de Morelos, (DDM Redacción),

http://www.diariodemorelos.com/content/grad%C3%BAa-la-utez-empresas-de-11-giros.

Universidades privadas se suman a la alfabetización de adultos

La Federación de Universidades Particulares de Morelos (FUPAMOR) y el Instituto Estatal de Educación para los Adultos (INEEA) firmaron un convenio de colaboración para implementar la Campaña Nacional de Alfabetización y Abatimiento del Rezago Educativo en el Estado de Morelos. El convenio permite que estudiantes de las universidades particulares se incorporen al INEEA como asesores o alfabetizadores en los niveles de primaria y secundaria. Durante el ciclo escolar 2015-2016 se presentó la selección de los estudiantes para ser capacitados como asesores o alfabetizadores y posteriormente serán canalizados con los tres educandos con quienes trabajarán. El compromiso es que en el periodo 2016-2017 las personas a alfabetizar acrediten un nivel en la educación básica. La capacitación de los universitario es en línea con un seguimiento presencial de las etapas que van concluyendo, tendrá una duración de 36 horas.

La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia),

http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/universidades-privadas-se-suman-la-alfabetizacion-de-adultos.

Nacional:

Desarrollan en IPN videojuego para proteger el medio ambiente

Alumnos y docentes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) crearon un videojuego para dispositivos móviles con el fin de fomentar la cultura del cuidado del medio ambiente en niños de escuelas zacatecanas. "El videojuego desarrollado en el área de sistemas tiene elementos para que los niños conozcan especies que están en riesgo, amenazadas o ya en peligro de extinción" en Zacatecas, expuso la académica de la Unidad Profesional Interdisciplinaria de Ingeniería de Zacatecas (UPIIZ), Mónica Judith Chávez Soto. En entrevista para la Agencia Informativa del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), la especialista en ingeniería ambiental detalló que como un elemento de identidad, "se eligió que el videojuego empiece con La Encantada, un lugar que todos conocemos y que hemos ido con nuestros familiares". Para desarrollar el proyecto se aplicaron 378 encuestas electrónicas a alumnos de primaria de entre nueve y 13 años, en seis escuelas de la capital del estado, mismas que integran el padrón del programa municipal Guardianes del Medio Ambiente. Esta nueva tecnología tendrá cinco minijuegos y abordará especies como el perrito de la pradera y el águila real, indicó por su parte el docente de Ingeniería en Sistemas Computacionales, Héctor Alejandro Acuña Cid.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/944704.html

Describe mexicano circuitos neuronales involucrados en el apetito

El doctor Ranier Gutiérrez Mendoza, investigador del Centro de Investigación y Estudios Avanzados (Cinvestav) que ha sido pionero en el mapeo de circuitos de neuronas que participan en el sentido del gusto de ratones, fue reconocido con el XXIX Premio Miguel Alemán Valdés en Salud por sus aportaciones a la neurociencia. El científico mexicano, que durante una estancia postdoctoral en la Universidad de Duke, descubrió y reportó circuitos de neuronas animales que estimulaban su función gustativa, es decir las partes del cerebro que se activan al paladear los alimentos. Gutiérrez ha logrado monitorear la actividad de ensambles de neuronas de una parte del cerebro llamada núcleo accumbens (principal centro de recompensa) cuando los roedores deciden por su propia voluntad comer alimentos que son agradables para ellos hasta llegar a la saciedad. De esta forma ha encontrado que el sistema de alimentación está íntimamente ligado al ciclo de sueño y vigilia.

La Crónica de Hoy, (Antimio Crux), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/944754.html

Estudiantes del IPN desarrollan drones recreativos e industriales de bajo costo

Estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) impulsan un proyecto de fabricación de drones recreativos e industriales que busca ser una alternativa nacional, a un costo menor respecto a los comerciales. A través del Proyecto Aula, los estudiantes Leonardo David Ramírez Rangel, José Luis Sotero Morales y Omar Genaro Gómez de Jesús, desarrollaron el concepto DIT Drone, con el que pretenden construir prototipos con una variedad de materiales como madera, baquelita, aluminio, fibra de vidrio o carbono, a los que se le puede añadir una amplia gama de aditamentos y sensores que son utilizados tanto para entretenimiento como para fines científicos y de monitoreo. Los estudiantes del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECyT) 9 "Juan de Dios Bátiz", que unieron sus conocimientos con las especialidades de Máquinas con Sistemas Automatizados, Programación y Sistemas Digitales, comentaron que están en posibilidad de acceder a los requerimientos de las personas que no pueden pagar tecnologías caras de importación porque ofrecen materiales, piezas y técnicos nacionales, además de reparación, mantenimiento y programación de acuerdo con las necesidades de los clientes.

La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/945041.html

Una defensoría universitaria debe tener autoridad moral: Chacón

David Chacón Hernández, de 52 años, es el primer defensor de los derechos en la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). El organismo que encabeza fue creado el año pasado y está dando sus primeros pasos: ya tiene reglamento y titular y está atendiendo algunas quejas de la comunidad, pero no tiene sede definitiva y aún no es suficientemente conocido por los universitarios. Y lo más importante: su autoridad moral está en construcción. En octubre de 2015 Chacón fue designado por el Colegio Académico de la UAM al frente del organismo que atiende las quejas de los universitarios cuando sus derechos son violentados y cuando sufren discriminación o violencia de género, raza, etnia, nacionalidad, ideología, posición social, orientación sexual o de cualquier naturaleza. El defensor es profesor-investigador de esta casa de estudios y tiene dos doctorados: uno en derecho por la UNAM y otro en derechos humanos por la Universidad de Valencia, España. Somos un órgano nuevo y nuestro mayor problema es que aún no somos suficientemente conocidos por la comunidad. Pero una vez que sus integrantes sepan que pueden interponer sus quejas y dónde ubicarnos, tendremos mayor incidencia en la vida universitaria, dice el funcionario. E insiste en que para que la voz de la defensoría tenga peso, requiere de autoridad moral.

La Jornada, p.36, (Arturo Sánchez Jiménez).

Cada vez más directivos de la UNAM son egresados de otras instituciones

La política universitaria mantuvo por años una tradición, que si bien no se encontraba entre las normas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), se seguía canónicamente: que los directores de escuelas, facultades, centros de investigación e institutos, así como los integrantes del equipo del rector, fueran egresados de la máxima casa de estudios. Sin embargo, en años recientes tanto la Junta de Gobierno —que designa a directores de escuelas, facultades e institutos— como los rectores —que nombran a directores de programas y a su equipo de trabajo— han dejado atrás esa idea y hoy en la casa de estudios hay 10 directivos formados en otras instituciones, públicas y privadas, aunque llevan varios años trabajando en la UNAM. Dos de las entidades académicas más emblemáticas, la Facultad de Medicina (FM) y el Instituto de Investigaciones Jurídicas (IIJ), tienen directores egresados de universidades particulares. El tema genera polémica y posiciones diversas. Hugo Casanova, especialista del Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la Educación, señaló que la presencia de directivos procedentes de otros campus prueba que la institución está por encima de criterios endogámicos y localistas. Acotó, sin embargo, que el origen externo de estos funcionarios no constituye una garantía de su buen desempeño. Señaló que a la pregunta de si son internos o externos, habría que agregar si son capaces o no.

La Jornada, p.37, (Emir Olivares Alonso).

Evitan exceso de colesterol y daño hepático con aguamiel

La bebida tradicional mexicana es el aguamiel y contienen microorganismos llamados Lactobacillus brevis que controlan el exceso de colesterol en la sangre, y ayudarían a disminuir el índice de enfermedades cardiovasculares y complicaciones como aterosclerosis e infarto de miocardio, así lo da a conocer un estudio del Instituto Politécnico Nacional (IPN). La doctora Yadira Rivera Espinoza, de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas del IPN, quien analizó esta bebida tradicional desde 2008, detectó que el aguamiel o savia recién extraída contiene una gran cantidad de microorganismos, y decidió probar diferentes cepas del Lactobacillus brevis y obtuvo resultados inéditos, que no habían sido reportados en la literatura científica. La especialista comenta que realizaron diversas pruebas toxicológicas para corroborar la inocuidad de la sustancia, de manera posterior a animales de laboratorio con dieta alta en colesterol les dieron concentraciones específicas de lactobacilos durante una semana. Al término del experimento, la doctora Rivera Espinoza y su equipo de investigación, corroboró que las concentraciones de colesterol en los ratones tratados con lactobacilos aislados del aguamiel no se modificaron, a diferencia de aquellos grupos a los que no se les suministro los microorganismos y sólo comieron una dieta alta en colesterol.

La Jornada Morelos, (Agencia ID),

http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/contraportada/evitan-exceso-de-colesterol-y-dano-hepatico-conaguamiel.